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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин представил перспективы совершенствования 
системы поиска и спасания, ликвидации ЧС в Арктической зоне 

Глава Таймыра Евгений Вершинин принял участие в заседании круглого стола по теме 
«Совершенствование системы спасения в Арктической зоне Красноярского края при 
реализации Арктических инфраструктурных проектов». Мероприятие прошло в г.Норильске в 
рамках межведомственного опытно-исследовательского учения сил и средств единой 
государственной системы предупреждения и ликвидации ЧС в Арктической зоне РФ. 

В своем выступлении Евгений Вершинин остановился на наиболее резонансных ЧС, в 
которых за годы своей деятельности приняли участие таймырские спасатели: крушение 
вертолета МИ-6 на мысе Эклипс в 2002 году; массовый выброс белух в районе поселка 
Сындасско в 2003 году; крушение теплохода «Некрасов» в 2005 году; эвакуация иностранных 
туристов-экстремалов из района острова Средний в 2006 году; пожар «Ледника» с 
распространением огня на лесозавод ЗТФ компании «Норникель» в 2008 году; разливы 
нефтепродуктов в Норильском промышленном районе и в п. Тухард в 2020 году и многих 
других. 

Глава Таймыра также акцентировал внимание собравшихся на увеличении интереса 
туристов к территории Арктики не только российских, но и иностранных: «В последние годы в 
муниципальном районе набирают популярность различные виды туризма, в том числе 
экстремальный: лыжные переходы, на собачьих упряжках, вездеходах, сплав по рекам и т.д. 
Рост туристической отрасли требует повышения обеспечения безопасности, защиты жизни и 
здоровья». 

По мнению руководителя территории, поддержание эффективной системы аварийно-
спасательной готовности такой огромной территории, как Таймыр, является сложнейшей 
задачей. Одним из основных проблемных вопросов остается оперативность проведения 
аварийно-спасательных работ, что в свою очередь требует совершенствования 
транспортного обеспечения спасательных служб. «Проведение спасательных работ в Арктике 
показывает, что наземной поисково-спасательной техники и спасательных судов 
недостаточно для обеспечения необходимого уровня оперативного реагирования. Наиболее 
эффективными решениями в этом отношении являются создание аварийно-спасательных 
подразделений на местах (Диксон и Хатанга), с оснащением специальной техникой, 
плавсредствами, оборудованием и развитием беспилотной авиации», - резюмировал Евгений 
Вершинин. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке продолжается отлов безнадзорных животных 

В соответствии с Правилами благоустройства на территории муниципального 
образования «Город Дудинка», отлову подлежат собаки и кошки, независимо от породы и 
назначения (в том числе, имеющие ошейник с номерным знаком), находящиеся на улицах или 
в иных общественных местах без сопровождающего лица. 

Из этого следует, что изъятию подлежат и владельческие животные, находящиеся на 
самовыгуле. В соответствии со статьей 13 Федерального закона от 27.12.2018 № 498-ФЗ «Об 
ответственном обращении с животными», прямая обязанность владельца — полностью 
исключить возможность свободного, неконтролируемого передвижения своего питомца по 
автодорогам, детским и спортивным площадкам, во дворах и общих помещениях 
многоквартирных жилых домов. 

Основной формой работы с безнадзорными и бездомными животными является отлов, 
стерилизация, вакцинация и возврат животных без владельцев на прежние места обитания. 
Возврат осуществляется при условии, если животное не проявляет признаки 
немотивированной агрессии. В противном случае, питомцы остаются на пожизненное 
содержание в приюте. 
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Отловом и содержанием животных занимается ООО «Бытовик». Сообщить о 
необходимости проведения отлова и оставить заявку можно по телефонам: 8 (39191) 5-84-92, 
5-64-11, 5-68-17. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
«Норникель» начал перевозить грузы в Норильск по зимнику  

Грузы «Норникеля» впервые доставили в Норильск по зимнику. Как известно, в основном 
все грузы перевозятся на север либо авиатранспортом, либо по воде — автомобильного и 
железнодорожного сообщения с Норильском нет. 

«Норникель» изучает возможные альтернативные пути доставки грузов. В этом году 
компания начала использовать еще одну транспортную возможность: первые грузы были 
доставлены в Норильск по зимнику из Нового Уренгоя. Этот маршрут позволит эффективно 
использовать ресурсы и время, а также разгрузить основные транспортные узлы компании: 
Дудинский морской порт, порты перевалки в Мурманске и Архангельске 

В первую партию груза вошли 77 тонн материалов для Талнахской обогатительной 
фабрики, по зимнику их перевозили пять КамАЗов. За трое суток автомобили прошли 750 км 
от ямальского поселка Коротчаево через Дудинку в Норильск. 

Сам зимник построен изо льда и снега. К транспортировке по нему предъявляются 
жесткие требования. По ходу пути действует пропускной режим, машины оборудованы 
видеорегистраторами и системой мониторинга. 

Для «Норникеля» это был первый опыт пользования зимником, и он прошел успешно. 
«Грузы из Восточной Сибири и Красноярска поставщики обычно доставляют до 

Архангельска, а затем на судах компании везут обратно в Красноярский край, в Дудинку. 
Новый маршрут при благоприятных условиях позволяет сэкономить около двух недель», — 
рассказывает начальник отдела логистического и таможенного обеспечения департамента 
закупок и логистики «НН Девелопмент» Артем Пыленок. 

Если перевозка таким способом окажется выгодной, ее будут использовать и впредь. 
Однако альтернативные пути в любом случае нужны, так как позволяют разгрузить другие 
транспортные узлы, особенно северные морские порты в Дудинке, Мурманске, Архангельске. 
Сейчас через них доставляется все важное оборудование для масштабных проектов 
«Норникеля»: «Серной программы», модернизации ТОФ, реновации Норильска. Для 
снижения нагрузки и было принято решение проработать возможность доставки грузов по 
зимнику, оценить экономический эффект, погодные риски, временные затраты на перевозку. 

newslab 
 

В Норильске раскрыли мошенническую схему на 46 миллионов при ликвидации 
отходов 

Следственный комитет расследует в Норильске уголовные дела о мошенничестве при 
ликвидации отходов. Заместитель директора МКУ «Управление экологии» подозревается «в 
превышении должностных полномочий из корыстной заинтересованности» – п. «е» ч. 3 ст. 
286 УК РФ. 

В отношении генерального директора и заместителя директора подрядной организации 
«Стройбытсервис» возбуждено уголовное дело по подозрению в «мошенничестве, 
совершенном по предварительному сговору лицом с использованием служебного положения 
в особо крупном размере» – ч. 4 ст. 159 УК РФ. 

В Следкоме сообщили, что в апреле 2022 года «Управление экологии» заключило 
муниципальный контракт со «Стройбытсервисом» стоимостью более 61 миллиона рублей на 
полную очистку отходов в поселке Снежногорск. 

Подрядчик заключил договор с субподрядчиком, который должен был отсортировать и 
обезвредить 5388,9 кубометра отходов. Фактически же в Красноярск вывезли 120 кубометров, 
а оставшиеся 5268,9 сожгли. 

При этом подрядчик и субподрядчик предоставили заказчику отчеты о выполнении 
контракта в полном объеме – фото очищенной территории, договоры, акты оказанных работ. 
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Замдиректора «Управления экологии», не проверив результаты работы, подписал акт 
сдачи-приемки оказанных услуг. Из бюджета Норильска «Стройбытсервис» получил более 61 
миллиона рублей. Фактически же компания выполнила работы лишь на сумму около 14 
миллионов. 

Бюджету Норильска был причинен материальный ущерб в размере 46 миллионов 
рублей. Расследование уголовного дела продолжается. 

«Таймырский телеграф»  
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

38,2 % жителей Красноярского края считают свое здоровье хорошим 
Ко Всемирному дню здоровья, который отмечается 7 апреля, в Красноярскстате 

подготовили данные о состоянии здоровья жителей края. 
В ходе выборочного наблюдения, проведенного в 2022 году, 45,5 % населения в 

возрасте 15 лет и старше оценили свое здоровье как удовлетворительное, 38,2 % назвали его 
хорошим, 6 % — очень хорошим. 

Здоровый образ жизни постоянно ведут 8,4 % женщин и 4,9 % мужчин, стараются 
придерживаться — 36,1 % мужчин и 59,7 % женщин. 

С целью предупреждения заболеваний и выявления их на ранней стадии 
диспансеризацию в последние два года прошли 44,9 % мужчин и 56,9 % женщин. 

В 2022 году для поддержания хорошей физической формы и укрепления здоровья 
организованно занимались спортом 7,1 % мужчин и 6,1 % женщин, самостоятельно — 11,5 % 
мужчин и 12,6 % женщин. 

О рациональном режиме и суточном рационе питания хорошо осведомлены 17,6 % 
населения, неплохое представление имеют 40,5 %, слабое — 27 %. Так, 13,6 % жителей края 
рассказали, что всегда добавляют соль, соленые приправы или соленый соус в пищу, 18,2 % 
заявили, что делают это часто, а 25,6 % — иногда. Фрукты и овощи (не менее 400 граммов) 
ежедневно ели 12,3 % мужчин и 12,1 % женщин. 

Не употребляли табачные и нетабачные курительные и некурительные изделия 59,6 % 
мужчин и 89,8 % женщин. 

newslab 
 

В Красноярский край переехали 115 соотечественников из-за рубежа и их семьи 
Как сообщили в краевом правительстве, они переехали из Германии, Армении, 

Казахстана и других стран. 
Соотечественники из разных стран переехали в Красноярский край. Всего сообщается о 

115 переселенцах и их семьях. Они приехали из Германии, Армении, Казахстана и других 
стран. 

Отмечается, что у 80% высшее или профессиональное образование. Переселенцы из 
края обладают востребованными профессиями, такими как врач, учитель, 
электрогазосварщик. Часто соотечественники открывают бизнес по производству 
пиломатериалов, открывают заведения общепита, открывают магазины. 

Краевая служба занятости помогает новоселам обустроиться, им компенсируют расходы 
на перевод документов на русский язык. Также помогают семьям соотечественников. 

Чаще всего переселенцы выбирают северные районы Красноярского края. О программе 
переселения можно найти информацию на сайте краевого агентства труда и занятости. 

МК.RU Красноярск 
 
Красноярцев стала меньше интересовать вторичная недвижимость. Возможно, это 
связано с ценами, которые заметно прибавили. 

В первом квартале 2023 объем предложения на рынке вторичной недвижимости в 
Красноярске год к году вырос на 11,5%, но спрос при этом сократился на 4,4%. Об этом 
рассказали в «Авито Недвижимость». 
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Если же сравнивать первые три месяца этого года с последними тремя прошлого, то 
сокращение предложения и спроса составило 2,6% и 1,3% соответственно. А вот цены пошли 
вверх: за год они выросли на 9,1%. В итоге средняя цена квадратного метра увеличилась до 
94 118 рублей. В целом по России объем предложения вторички вырос на 14,5%, а спрос 
снизился на 3,5%. Цена же «квадрата» увеличилась на 14,5%. 

Мы прогнозируем, что спрос на вторичном рынке недвижимости в ближайшее время 
начнет восстанавливаться: вторичное жилье получает импульс из-за высоких цен на 
новостройки. Цены, вероятно, также будут расти, а предложение будет убывать. Квартальные 
данные это подтверждают», — говорит руководитель направления вторичной и загородной 
недвижимости «Авито Недвижимости» Сергей Хахулин. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

У России и Белоруссии появится совместная концепция безопасности 
В Кремле прошло заседание Высшего госсовета (ВГС) Союзного государства с участием 

президентов России и Белоруссии Владимира Путина и Александра Лукашенко. Главный 
интерес встреча вызвала в свете новостей о размещении в Белоруссии ядерного оружия 
России. 

Лукашенко заявил в открытой части встречи, что накануне обсудил с президентом 
России вопросы безопасности, развития военно-промышленного комплекса и обороны 
Союзного государства. Он отметил, что ключевое направление в двусторонних отношениях – 
производственная кооперация, интеграция в энергетической сфере, программы 
импортозамещения и снижения зависимости от западных технологий. 

Запад начал оказывать давление в военном отношении, наращивая силы и средства 
НАТО у границ, сказал Лукашенко: «Особенно их сейчас волнует Калининградская область». 
При этом он отметил, что сейчас в Россию с территории Украины потоком пошло оружие, 
которое затем через Брянскую область идет в его страну. 

Лукашенко также сказал, что нужно создать «союзный медиахолдинг», поскольку нельзя 
проиграть еще и «битву за умы и сердца наших граждан» на полях «медиасражений». 

Путин же отметил, что сейчас сообща реализуются меры по минимизации ущерба от 
санкций. Эффективность этих мер подтверждается растущими показателями взаимной 
торговли. В 2021 г. товарооборот между странами увеличился на 35% до $40 млрд, а в 2022 г. 
вырос еще на 12% до $45 млрд. 

Создана Единая интегрированная система администрирования косвенных налогов, также 
реализуется соглашение 2022 г. о признании технологических операций, что позволило 
перевести деятельность промпредприятий двух стран на общие стандарты. Продолжается 
создание объединенных рынков нефти и газа двух стран и к подписанию готовится договор о 
формировании единого электроэнергетического рынка, сказал Путин. 

Россия и Белоруссия наращивают взаимодействие в сфере обороны, безопасности и 
военно-технического сотрудничества. «И это, безусловно, отвечает коренным интересам 
наших стран и народов, по-настоящему важно – с учетом непростой международной 
обстановки – именно сегодня», – отметил Путин. 

Он сказал, что принято решение подготовить концепцию безопасности Союзного 
государства, где будут сформулированы задачи «взаимодействия в свете растущей 
напряженности на внешних границах наших государств и развязанной против нас 
санкционной и информационной войны». 

Всего в повестке ВГС, который прошел за закрытыми дверями, было семь вопросов, 
сказал госсекретарь Союзного государства Дмитрий Мезенцев, в их числе была и резолюция 
о подготовке концепции безопасности. «Россия должна рассмотреть возможность того, чтобы 
обеспечивать гарантии безопасности для Белоруссии как для своего союзника, как для 
страны, с которой мы находимся в наиболее продвинутой форме интеграции», – сказал 
журналистам пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков. 

Ведомости 
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Безопасность городов и социальные программы. Что обсуждал Владимир Путин 
с главами новых регионов 

В новых регионах не только расширят сеть автодорог, но и появится несколько новых 
соединений между железными дорогами. Это обеспечит необходимые объемы перевозки 
пассажиров и грузов, считает Владимир Путин. 6 апреля президент провел встречи с 
временно исполняющими обязанности глав Донецкой и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей. За день до этого все они участвовали в заседании 
Совета безопасности РФ, а в четверг смогли рассказать о конкретных проблемах регионов. 

По словам врио главы ДНР Дениса Пушилина, на повестке дня в республике стоит 
вопрос обстрелов городов со стороны Украины. Владимир Путин заявил в ответ, что 
первоочередная задача наших военных состоит в том, чтобы вообще не было обстрелов 
Донбасса. Он отметил, что Россия на Украине имеет дело с режимом в наивысшей степени 
жестоким даже по отношению к своим собственным гражданам. Глава государства рассказал, 
что в среду 14 военнослужащих ВСУ сдались в плен на одном из участков соприкосновения, 
но погибли от украинских снарядов. 

"Было уже поздно, и наши остались там с ними несколько человек, даже не охраняли, а 
чтобы потом с утра вывести их из зоны боевых действий, - продолжил президент. - 300 
снарядов противник положил в одно место, уничтожил всех своих военнослужащих. К 
сожалению, и наши ребята пострадали. Но они и своих не жалеют, ведут себя в высшей 
степени цинично и жестоко. Поэтому наша задача, конечно, отодвигать их на такое 
расстояние, с которого они не могут наносить нам ущерб". 

Сеть автомобильных и железных дорог в новых регионах расширится, а само сообщение 
станет более быстрым и безопасным для грузов и пассажиров 

Также речь зашла о затрудненной логистике. По мнению Владимира Путина, следует не 
только расширять возможности автотрасс, но и строить железнодорожные связки между 
новыми регионами. "Там нужно сделать пару, может быть, даже три соединения между 
имеющимися магистралями, и это будет дополнительная очень хорошая возможность для 
того, чтобы обеспечить необходимое количество перевозки грузов и пассажирское движение", 
- пояснил он. 

Пушилин в ответ заметил, что президент "смотрит в корень проблемы". Он добавил, что 
также в полной мере предстоит задействовать Мариупольский морской порт. "Пути 
сообщения - железнодорожные, автомобильные дороги - их нужно выстраивать таким 
образом, чтобы и скорость движения увеличивать, и чтобы они находились на достаточно 
безопасном удалении от зоны боевых действий", - отреагировал президент. 

Врио главы ЛНР Леонид Пасечник доложил Владимиру Путину, что ситуация на 
территории республики довольно стабильная, противник стал меньше ее обстреливать. 
Противник наносит хаотичные удары из HIMARS по мирным жителям. "Если раньше они 
использовались по объектам, где располагались военнослужащие и склады с ракетно-
артиллерийским вооружением, то сейчас это такие хаотические удары больше по мирному 
населению", - добавил Пасечник. 

Также сейчас в регионе устраняют последствия стихии - на прошлой неделе ЛНР 
пострадала от сильнейшего снегопада. Снег был настолько мокрый и липкий, что стал 
причиной обрыва проводов, обрушения крыш. Владимир Путин поинтересовался, нужна ли 
республике помощь в борьбе с последствиями стихии. Он отметил, что все поручения по 
этому поводу оперативно подготовят. 

Кроме того, Пасечник проинформировал главу государства, что все документы по 
образованию федеральных органов исполнительной власти и организации 
правоохранительных органов готовят, все идет по времени в штатном режиме. 
"Соответствующие поручения будут подготовлены, как мы и договаривались вчера. Надеюсь, 
что это тоже будет хорошим толчком для ускорения работы", - ответил Путин. 

Во время рабочей встречи с врио губернатора Запорожской области была затронута 
тема медицинских учреждений. Евгений Балицкий доложил о подготовке к строительству 
детского медицинского центра для Херсонской и Запорожской областей. Уже сформирована 
рабочая группа, определена территория для строительства и сумма - около 7 миллиардов 
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рублей. "Я вас уверяю, эти медицинские учреждения будут на порядок лучше, чем в 
этих самых областных городах. Они будут современными и будут предоставлять услуги, с 
полной уверенностью могу сказать, на самом высоком уровне, и специалистов будем 
готовить, и оборудование будет новейшее", - подчеркнул Путин. 

При разговоре с врио губернатора Херсонской области Владимиром Сальдо президент 
призвал улучшить ситуацию с газификацией региона. Услышав от Сальдо, что область 
газифицирована только на 27%, глава государства удивился. "Надо поднимать!" - добавил 
Путин. 

Острейшая для региона тема - сельское хозяйство. Сальдо предложил создать в 
Херсонской области агрокластер, который включил бы в себя переработку, хранение и 
дальнейшую транспортировку. "Там не очень большие вложения нужны, но они окупятся года 
за два. Около 25 миллиардов рублей нужно", - сказал он. 

В ответ президент попросил уточнить форму собственности такого агрокластера - 
государственная или государственно-частное партнерство. Врио губернатора ответил, что 
возможны оба варианта. По его словам, вложения окупятся в ближайшие два-три года. 
"Очень хорошо, и для России в целом полезно. А для Херсонской области вдвойне - втройне, 
поскольку это основной вид производства. Хорошо, обязательно поможем", - пообещал 
Владимир Путин. 

Российская газета 
 

Мишустин раскрыл планы внедрения ИИ в экономику России 
Премьер-министр России Михаил Мишустин заявил, что внедрение искусственного 

интеллекта (ИИ) в отечественную экономику на данный момент составляет около 20%. По 
плану властей, оно должно составлять не менее 50% к 2024 году, рассказал глава 
правительства на встрече с депутатами Госдумы, сообщает пресс-служба кабмина. 

Внедрение сейчас искусственного интеллекта в нашей экономике около 20 процентов. 
Это уже цифра. К 2024 году план есть — не менее 50 процентов, — подчеркнул премьер. 

Мишустин отметил, что данная величина измеряется непросто. Кроме того, глава 
правительства рассказал о программе «Искусственный интеллект», которая реализуется в 
России. Так, в рамках подготовки кадров в 2022 году набор в вузы составил 3,2 тысячи 
студентов и преподавателей, повышающих квалификацию. В стране с 2022 года работает 
Национальный центр развития ИИ. 

Ранее телеканал CNBC сообщил, что разработка искусственного интеллекта и 
основанные на нем сервисы и приложения могут привести к тому, что 300 миллионов человек 
по всему миру могут потерять работу. Обозреватель Софи Киндерлин отметила, что две 
трети рабочих мест в Европе и в США можно частично или полностью автоматизировать, 
больше всех могут пострадать представители профессий, связанных с бухгалтерией, 
административной и офисной работой. 

Newsru 
 

ВБ улучшил прогноз для экономики РФ на 2023 год и немного ухудшил на 2024 год 
Всемирный банк (ВБ) прогнозирует менее существенное, чем ожидалось ранее, 

снижение ВВП России в 2023 году. 
Согласно новому прогнозу ВБ, экономика РФ сократится на 0,2% в текущем году. В 

январе ожидалось, что падение ВВП составит 3,3%. 
"Санкции приведут к снижению производства нефти в России, что сократит профицит 

счета текущих операций", - говорится в докладе ВБ об экономике региона Европы и 
Центральной Азии, опубликованном в четверг. 

"Среднесрочные перспективы роста российской экономики являются сдержанными, 
поскольку доступ страны к ресурсам и технологиям, повышающим производительность, 
ограничен", - отмечается в докладе. 

Прогноз роста ВВП РФ на 2024 год ухудшен ВБ до 1,2% с 1,6%. В 2025 году российская 
экономика вырастет на 0,8%, ожидает ВБ. 

INTERFAX.RU 
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Маткапитал стали чаще тратить на образование детей 
Россияне стали в 1,5 раза чаще направлять материнский капитал на образование детей. 

Активнее обналичивают и сертификаты. А вот число семей, которые направили средства на 
улучшение жилищных условий, напротив, снизилось. Это следует из доклада Счетной палаты 
(СП) по бюджету Пенсионного фонда России за 2022 год, пишут "Известия". 

В прошлом году россияне получили маткапитал на сумму 381,9 млрд рублей, это на 17 
млрд меньше, чем в 2021 г. При этом число семей, которые направили эти средства на 
улучшение жилищных условий (без ипотеки), снизилось на 7,8%, или на 71 тыс., следует из 
доклада СП. Это, подчеркивается в документе, наиболее дорогой способ использования 
материнского (семейного) капитала (МСК) по сравнению с другими. Так, средства можно 
вложить в покупку, строительство или ремонт жилья, а также погасить ими ипотеку. 

В то же время граждане значительно чаще стали тратить сертификат на образование 
детей. Таких обращений в 2022 году было на 42,8%, или на 115,8 тыс. больше, чем в 
предыдущем. Так распорядилась средствами почти каждая четвертая семья, имевшая право 
на подобный сертификат (24%). В 2021 г. на образование детей его использовали 18% от 
общего числа. 

Также в 2022 г. на 3% увеличилось число получателей ежемесячной выплаты за счет 
маткапитала, то есть тех, кто обналичивает эти средства. Ее назначили только 9,4 тыс. 
заявителей. Тогда как подали заявку на эту выплату 374,3 тыс. россиян - на 26,8% больше 
показателя 2021 г. По закону ежемесячная выплата назначается на любого по счету ребенка 
до 3-х лет. При этом доход семьи не должен превышать двух региональных прожиточных 
минимумов на человека. 

Согласно докладу, в целом на 141,5 тыс. (на 13,4%) уменьшилось число получателей 
маткапитала. Всего за 2022 год ПФР выдал 911,9 тыс. сертификатов, больше половины из 
которых полагались семьям с одним ребенком. 

Структура распоряжения средствами МСК могла поменяться из-за смены приоритетных 
потребностей семей, сообщили "Известиям" в пресс-службе Счетной палаты. Среди других 
причин - колебания на рынке недвижимости, расширение возможностей для использования 
средств на обучение и сокращение реальных доходов населения, рассказали эксперты. Они 
ожидают: скорее всего, такие тенденции сохранятся и в этом году. 

Финмаркет 
 

6. Разное 
 

Последнее пророчество Жириновского, после которого у России нет выбора 
В годовщину смерти яркого российского политика, основателя и руководителя партии 

ЛДПР Владимира Жириновского нынешний лидер партии Леонид Слуцкий заявил, что при 
помощи искусственного интеллекта будет создан первый в мире политический алгоритм 
"Жириновский". 

Электронный "Жириновский" будет "воспитываться" на научных трудах, выступлениях, 
письмах и комментариях Владимира Жириновского. Главная задача алгоритма: на основе 
реальной информации генерировать прогнозы на будущее — делать то, чем был знаменит 
сам Владимир Вольфович. Очевидно, что планка для "Жириновского" чрезвычайно высока, 
доказательством чему служат пугающе точные прогнозы, которые в течение многих лет делал 
гуру политического эпатажа, обладавший уникальным даром видеть будущее. 

1991 год. Восточная и Южная Украина останутся пророссийскими регионами: "Крым, 
Малороссия, Новороссия, вся Восточная, Южная Украина — это российские земли. Поэтому 
если когда-нибудь и встанет вопрос о независимости Украины, то только в пределах шести 
западноукраинских областей". 

1992 год. В Крыму должен быть проведен референдум о присоединении к России. 
1998 год. Киев захочет сдать Крым в аренду НАТО. 
1999 год. Продолжение расширения Североатлантического альянса: "У НАТО нет других 

планов, кроме ведения войны, главная цель — война с Россией, но напрямую они боятся, 
поэтому будут бомбить по периферии — Кавказ, Балканы, Ближний Восток, напрямую они не 
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пойдут, но будут прижимать через Украину, через Белоруссию, через Прибалтику, через 
Кавказ. <…> НАТО будет двигаться на восток". 

1999 год. На Украине произойдет переворот: "Самый большой удар будет нанесен по 
Украине. Там уже готовится этот косовский вариант". 

2004 год. Возобновление конфликта в Карабахе: "Всем выгодны маленькие войны, 
никому не выгодна война между США, Россией и Китаем. Вот чего боится человечество. 
Индия и Пакистан пускай воюют, Израиль и Палестина пускай воюют, в Грузии пускай воюют, 
в Карабахе пускай воюют". 

2004 год. Президентом США будет афроамериканец (в 2009-м впервые в истории США 
президентом стал афроамериканец Барак Обама). 

2006 год. Резкий скачок цен на энергоносители в Европе: "Будете платить за газ тысячу 
евро, тысячу — я вам обещаю. А у вас таких денег нет, значит, будете замерзать". 

2008 год. Россия вступится за жителей исторически русских восточных регионов 
Украины: "Если кто-то попытается втянуть Украину в НАТО и население выступит против, а 
над ними будут издеваться, если кто-то будет бомбить Луганск, Донецк — мы защитим эти 
города". 

2008 год. Крым будет российским: "Если они (жители) этого захотят, мы, Россия, это 
обеспечим. И нас никто не остановит: ни США, ни НАТО! Про флот забудьте: флот русский 
никогда из Севастополя не уйдет, и никто к нему не прикоснется". 

2012 год. На Украине будет революция: "Вот на Украине тоже будет революция, потому 
что Янукович не знает, кому себя продать подороже. И так всегда было!" 

2013 год. Убийство Бориса Немцова: "Немцов — это вот Троцкий сегодня. Этот ждет 
своего ледоруба. Я не хочу этого, но без ледоруба он не уйдет никуда, никуда!" 

2014 год. Запорожье, Херсон и Донбасс станут частью России. 
2015 год. Начало войны и проведение в России частичной мобилизации: "Все, готовьтесь 

к мобилизации. Частичной! В Европе некуда девать деньги, а деньги требуют войны". 
2020 год. Неизбежность решения украинского вопроса: "Если Запад будет проводить 

политику атлантизма, <…> мы будем вынуждены на каком-то этапе — через три года, через 
пять лет, через семь — в любом случае до 2030 года этот (украинский) конфликт разрешить". 
При этом Владимир Жириновский отметил, что Россия не хочет прибегать в силовому 
решению, однако ее вынудят. 

2021 год. Крах государственности Украины: "Зеленский — последний президент Украины. 
Других президентов не будет, потому что не будет Украины". 

2021 год. В своем предсказании о дате начала СВО Владимир Жириновский ошибся 
всего на два дня, прокомментировав нежелание Запада остановить сорвавшийся с цепи 
киевский режим: "Отказываетесь? Тогда мы можем принять другую программу. А какую — вы 
почувствуете в четыре часа утра 22 февраля. <…> Это будет год, когда наконец Россия 
станет снова великой страной". В реальности специальная военная операция началась рано 
утром 24 февраля 2022-го. 

Сложно не согласиться с тем, что Жириновский практически со стопроцентной точностью 
предсказал многие события, свидетелями которых мы стали. Однако в историю Владимир 
Жириновский войдет не только и не столько благодаря этому. 

Главное наследие Жириновского — его бескомпромиссная позиция патриота России и 
активная поддержка "собирания" русских земель, а также защита русского народа внутри 
страны и вне ее. 

В своей телеграмме участникам мемориальных мероприятий, посвященных памяти 
Жириновского, президент России Владимир Путин отметил: "Владимир Вольфович искренне 
стремился внести свой вклад в решение важнейших задач, стоящих перед страной, и всегда в 
любой аудитории в самых острых дискуссиях на международных площадках твердо защищал 
суверенитет и достоинство страны, ставил во главу угла интересы Отечества". 

Есть ощущение, что никакой даже самый продвинутый электронный "Жириновский" не 
заменит нам человека, для которого слова "Россия" и "победа" были синонимами. 

В своем последнем интервью Жириновский предсказал: "А если будет война — то 
победим. И каждый получит свое — по заслугам". 
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И это пророчество опять обязательно сбудется, потому что у нас нет другой страны, 
кроме России, и другого выбора, кроме победы. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,67  ▲ 1, 18 

EUR 88,13  ▲ 1, 03 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


